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Gemeinde Asendorf 
________________________________________________________________________________________ 

 

 

P r o t o k o l l 
Sitzungsnummer: As/Rat/027/19 

 

über die Sitzung des Rates am 15.08.2019 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende 21:10 Uhr 

Ort: Gaststätte "Steimke" in Graue 

 

Anwesend: 

 

Vorsitzende/r 

Herr Heinfried Kabbert  

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Reiner Döhrmann  

Herr Joachim Dornbusch  

Herr Lothar Dreyer  

Herr Jens Grimpe  

Herr Hermes Lemke  

Herr Heinfried Marks  

Herr Heinfried Meyer  

Herr Carsten Steimke  

Herr Eyck Steimke  

Herr Dr. Rudolf von Tiepermann  

 

Verwaltung 

Herr Bernd Bormann  

Frau Anette Schröder  

 

Abwesend: 

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Wilken Meyer  

 

 



Seite 2 

Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschluss-

fähigkeit 

 

Bürgermeister Kabbert eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die ord-

nungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Rates fest.  

 

 

 

Punkt 2: 

Flurbereinigung in der Gemeinde Asendorf 

Bereitstellung einer überplanmäßigen Ausgabe 

Vorlage: As-0039/19 

 

Herr Kabbert geht auf die allen Ratsmitgliedern vorliegende Beschlussvorlage Nr. As-

0039/19 ein. Er trägt vor, dass im Rahmen der Flurbereinigungsverfahren Kampsheide-

Kuhlenkamp und Hohenmoor-Uepsen in diesem Jahr die ersten Straßenbaumaßnahmen an-

stehen. 

 

Im Bereich Hohenmoor-Uepsen werden insgesamt 7 Wege mit einer Ausbaulänge von knapp 

4 km und in Kampsheide-Kuhlenkamp 5 Wege mit einer Ausbaulänge von knapp 3,7 km aus-

gebaut. Die Wege werden alle bituminös hergestellt.  

 

Im Zuge der Haushaltsplanberatungen wurden für den Ausbau als Eigenanteil der Gemeinde 

Asendorf Mittel in Höhe von 140.000,00 Euro bereitgestellt. 

 

Die zwischenzeitlich erfolgte Ausschreibung hat gezeigt, dass diese Mittel nicht ausreichend 

sind. Die Ausschreibungsergebnisse haben ergeben, dass sich die Eigenanteile im Verfahren 

Hohenmoor-Uepsen auf 86.500,00 Euro und im Verfahren Kampsheide-Kuhlenkamp auf 

75.500,00 Euro belaufen. 

 

Hinzu kommt noch Unvorhergesehenes, da die Wege teilweise mit PAK belastet sind. Hierfür 

sollte ein weiterer Eigenanteil von 5.000,00 Euro eingeplant werden. 

 

Insgesamt besteht somit ein Bedarf in Höhe von 167.000,00 Euro. Da die im Haushaltsplan 

2019 beim Produktkonto 5550.0910 veranschlagten Mittel nicht ausreichend sind, ist ein Be-

trag in Höhe von 27.000,00 Euro überplanmäßig zur Verfügung zu stellen. 

 

Eine Deckung dieses Betrages ist durch Einsparungen beim Produktkonto 1114.0120 (Grund-

stücksankäufe) gegeben. Bei diesem Konto ist im Haushaltsplan ein pauschaler Ansatz von 

75.000,00 Euro veranschlagt worden. Konkrete Grundstücksankäufe stehen derzeit nicht an. 

 

Herr Dornbusch möchte wissen, ob die Mehrkosten für den Straßenbau zu Lasten der  natur-

schutzrechtlichen Maßnahmen gehen. Herr Kabbert verneint dieses. Die Gesamtsumme, die 

für Straßenbaumaßnahmen zur Verfügung gestellt wurde, bleibt. Es wird darauf hinauslaufen, 

dass nicht alle geplanten Maßnahmen durchgeführt werden können. Alle Teuerungen gehen 

zu Lasten der Anzahl an Straßen, die ausgebaut werden bzw. zu Lasten des Ausbaustandards. 
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Beschluss: 

Ohne weitere Diskussion beschließt der Rat bei einer Nein-Stimme einen Betrag in Höhe von 

27.000,00 Euro beim Produktkonto 5550.0910 überplanmäßig zur Verfügung zu stellen. 

 

Gedeckt werden diese Mehrkosten durch Einsparungen beim Produktkonto 114.0120.  

 

Ja: 10  Nein: 1  Enthaltungen: 0   

 

Punkt 3: 

Mitteilungen 

 

 

 

Punkt 3.1: 

Flurbereinigung Haendorf - Essen 

 

Herr Kabbert kommt auf einen Artikel in der Kreiszeitung vom 16.06.2019 zu sprechen. Die-

ser ist aufgrund der Vorstellung von Flurbereinigungsmaßnahmen in diesem Gebiet entstan-

den. Hierin prangert der Landesverband Bürgerinitiativen Umweltschutz Niedersachsen an, 

dass durch den Ausbau der Wegeverbindung vom Altenfelder Weg an die Vilser Straße ein 

alter Eichenbaum gefällt würde. Herr Kabbert weist ausdrücklich darauf hin, dass diese be-

sagte Eiche seit 2013 ein Naturdenkmal ist und somit auf keinen Fall entfernt wird.  

 

 

 

Punkt 3.2: 

Informationsveranstaltungen Breitbandausbau 

 

Herr Bormann berichtet, dass die Informationsphase zum Breitbandausbau in der Samtge-

meinde Bruchh.-Vilsen beginnt. Die Bürger/innen sind zu den nachfolgend genannten Infor-

mationsterminen herzlich eingeladen: 

  

09.09.2019, 19.00 Uhr, Gasthaus Puvogel 

10.09.2019, 19.00 Uhr, Restaurant Dillertal 

11.09.2019, 19.00 Uhr, Gasthaus Steimke, Graue 

17.09.2019, 19.00 Uhr, Gasthaus Dunekack, Kleinenborstel 

23.09.2019, 19.00 Uhr, Gasthaus Wachendorf, englen, 

30.09.2019, 19.00 Uhr, Gasthaus Zur Post, Schwarme. 

 

 

 

Punkt 4: 

Anfragen und Anregungen 

 

 

 

Punkt 4.1: 

Auswertung Verkehrszählung in der Bahnhofstraße 
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Herr Grimpe erkundigt sich nach dem Ergebnis der im Juni durchgeführten Verkehrszählung 

in der Bahnhofstraße. 

Hierzu liegt leider noch keine Auswertung vor. 

 

Anmerkung: 

Das Ergebnis wird in der nächsten Ratssitzung mitgeteilt.  

 

 

 

Punkt 5: 

Einwohnerfragestunde 

 

Herr Henze spricht die Klimaveränderungen an. Bundesweit ist bereits in einigen Regionen 

der Klimanotstand ausgerufen worden. Der Klimanotstand ist der Beschluss durch den erklärt 

wird, dass es eine Klimaveränderung gibt und dass die bisher ergriffenen Maßnahmen nicht 

ausreichen, diese zu begrenzen. 

Herr Henze möchte wissen, ob der Rat der Gemeinde Asendorf auch solch einen Beschluss 

fassen würde? 

Bürgermeister Kabbert führt hierzu aus, dass bei Vorlage eines entsprechenden Antrages, die-

ser auch durch den Rat beraten würde.  

 

 

 

 

Der Bürgermeister      Die Protokollführerin 
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